

AMPLIOS DETALLES DEL GRAN MATCH DE AYER EN LIMA

PAGINA + DEL + MUNDO + INFANTIL



Niñita MARIA CECILIA JIMENEZ



Niñito ROMANO DELCORE SOTO

80808
LA VIDA
QUE
EMPIEZA



IVAN ANTILLON MONTEALEGRE



Niñitas LETICIA y JULIETA GALLEGOS



Niñita HILDA LUISA PONCE



VIENDO PASAR LAS COSAS

VIVAMOS HOY.....

Por EL TACITURNO

—Pero chico, a quien se le ocurre pensar en el futuro teniendo tan bellas perspectivas en el presente? Me motejas por la vida que llevo y olvidas que quienes tuvimos la suerte de venir al mundo con un legado de fortuna bien halagador, sin urgencias para el trabajo, que tampoco aprendimos a que ser por lo mismo que nuestra infancia se realizó entre mimos y caprichos siempre satisfechos, aun cuando quisieramos no podriamos vivir en otra forma. Mi padre hizo una gran fortuna que heredó mi madre y de la que disfrutamos mi hermana y yo en dósis homeopáticas mientras ella viva; pero que nos dividiéramos por partes iguales el día que ella nos falte. Con trabajos hice mis estudios en el Liceo y rehuía hacer una profesión por dedicarme a la agricultura, que tampoco abordé porque a mis primeras salidas por las fincas de mi padre, mi madre encontró que me venia muy mal el trato con los campesinos, q' habia perdido toda la distinción de mis maneras y lo agradable de mis vacaciones. ¡Cosas de las madres! Volvi pues, a la ciudad y me dediqué a esta vida que ahora me reprimas y que no puede ser otra q' la que tendrás que llevar hasta la muerte porque es la que más se viene con mi educación, mi posición y mis inclinaciones.

—Cree Ricardo, que me da pena oírte hablar así. Tu franqueza desnuda y sincera dicea bien de tu carácter sin dobleces; pero hay en la concepción que de la vida tienes tan rudimentaria experiencia, que me atterra pensar lo que podría ser de ti, al más leve revés de esa suerte. Esa vida dicipada y ociosa entre el club y dancing; entre copas y mujeres, entre amigos de ocasión que explotan tu espléndido y tus locas vanidades es la causa de tu hastio; la razón de la inconciencia con que vés hacia el desastre. Piensa en que yo también nací en la holgura y aunque nuestra fortuna no es tan grande como la de ustedes bien podriamos disfrutar de las mismas locuras que a ti te hacen feliz.

Sin embargo, nuestra experiencia ha sido otra, quizá dolorosa, pero fecunda en enseñanza. La caída sin ruina de mi padre lo obligó a ver más claramente por nuestro porvenir. Necesité que me ayudásemos pronto a rehacer su capital que era para nosotros y en vez de abandonarnos a nuestras propias inclinaciones fomentando la vida ociosa de que disfrutaban los hijos del rico, nos orienté hacia el trabajo que es el mejor guardián de la fortuna y la única arma honrada del desheredado. Ya sabes que él murió y que sin embargo nuestra pequeña fortuna en

vez de aminorarse ha ido en aumento a Dios gracias, con el empeño aunado de los tres hermanos. —Pero es más, no porque trabajemos cada cual en su profesión y hagamos vida morigerada dentro del hogar para satisfacción de nuestra querida madre, las cosas del mundo nos son extrañas; bien sabes que en nuestra vida no hay hipocresías y que nada ignoramos de las liviandades humanas, con la única salvedad de que ningún vicio nos ha arrastrado. —Por qué no has de ser tu así tan feliz? Por qué no has de pensar en que no hay capital que pueda resistir las erogaciones cuando éstas son más fuertes que sus entradas y que solo el ojo del amo engorda al caballo?

Suponte que los malos manejos de los administradores de la fortuna de tu madre, o una crisis violenta en los negocios del café no ponen en peligro el patrimonio de ustedes, crees que alguien se interesaría por ayudarlos careciendo tú — que eres el único hombre de la casa — de la preparación necesaria para merecer la confianza y ser la garantía de quienes pudieran darles la mano?

—Oj eso no llegará nunca. — Nuestro capital es muy fuerte y los negocios del café cada vez son más halagadores. Tus sermones

Pasa a la Página ocho.

MUCHOS FUNCIONARIOS DE EDUCACION PUBLICA CONCURRIERON A LA FIESTA CELEBRADA EN BRASIL INCLUSIVE LAS ESCUELAS DE VILLA COLON Y PIEDADES

El sábado, a las nueve de la mañana, se celebró una hermosa fiesta en Brasil, Santa Ana, con motivo de la inauguración del edificio escolar de aquel lugar, q' es una construcción especial comenzada en tiempos en que el licenciado Cortés desempeñaba la secretaría de educación pública.

Esa fiesta fue organizada por el director de la escuela, doña Luisa Gutiérrez de Mena, y con la cooperación del personal y alumnos de las escuelas de Villa Colón y Piedades, que hicieron acto de presencia, dando así mayor animación al acto.

De la capital concurren el secretario de educación pública, licenciado don Ricardo Fournier; el jefe de educación primaria, D. Ramón Rodríguez; el inspector de

construcciones escolares, don Elio Quirós; el oficial mayor de secretaría don Manuel Segura; otros empleados de la Secretaría.

La fiesta fue ofrecida por la rectora de la escuela en palabras llenas de entusiasmo, habiéndose pronunciado también discursos por el licenciado Fournier y el señor dríguez.

Terminado ese acto, al que concurren además muchos chicos de la localidad, fue servido un espléndido almuerzo en la cuela a los invitados.

La fiesta fue amenizada por filarmónica de Villa Colón.

El secretario de educación pública y sus acompañantes regresaron el mismo día sábado, por tarde, a la capital.

PANAMA MAIL STEAMSHIP CO.

SALIDAS DE PUNTARENAS:

Para Los Angeles y San Francisco con escalas en puertos principales de Centro América y Mazatlan (México):

M/N "CITY OF PANAMA" Oct. 27

Vapor "EL SALVADOR" Nov. 7

Para Nueva York directo via Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:

Vapor "ECUADOR" Nov.

Vapor "VENEZUELA" Nov. 16

Para Balboa, Buenaventura (Colombia) y Cristóbal: M/N "CITY OF SAN FRANCISCO"

Noviembre 11
INFORME S:

Panama Mail Steamship Co.
25 varas al Sur del Correo. — SAN JOSE
Felipe J. Alvarado & Co. Sucrs. S. A.
PUNTARENAS

El vecindario de Parasito satisfecho por las obras que allí se llevan a cabo

Este vecindario de Parasito, conocido también por Santa Rosa, se encuentra satisfecho por las obras que se están realizando aquí.

El hermoso puente sobre el río Macho, es una obra de fomento de gran importancia.

Ahora, obras públicas envió a don Miguel Montealegre para el arreglo de la escuela que ha estado en el más completo abandono, no por culpa de la junta de educación de la que es presidente el activo vecino don Emiliano Sánchez, sino porque se ha prestado poca atención en el gobierno a ese asunto.

Dichosamente el señor Montealegre, haciendo un sacrificio para venir a trabajar aquí, se está procurando por el arreglo de la escuela. Sin embargo, parece que no se arreglará del todo, lo que

es de lamentar, alegrándose pues de economía, cosa esta no es del caso, ya que obras públicas podría suministrar el material necesario sin ningún desembolso que valga la pena.

Ya que hay una persona de pasados por encima de los salarios, trabaja activamente en la reparación de dicha escuela, no sería que el jefe de los trabajos de obras públicas, pensara más que en el bien nacional, se resolviera por orden, suministrar del material que falta para dejar terminada la obra.

En ese sentido esperamos don Osías Castro se interesara de lo cual todos los vecinos darán muy reconocidos.

Corresponsal

VOY CON LOS CEPILLOS

Los "cepillos" abundan en tiqúica y aunque están muy choteados, la gente los tolera sin malicia; por ello, no se llega ni al desvelo; y es voz muy popular, que, muy usados, todos mueren sin pelo.

Empero, tener un buen cepillo es lo primero desde don Pedro el Cruel, hasta don Cleto; un cepillo es un reto contra la suciedad de los zapatos, contra el luto en las uñas descuidadas, y en verdad que hasta a ratos, contra dientes y ropas abrazadas por aspectos del todo no muy gratos.

Los cepillos de dientes, son prenda indispensable a ciertas gentes; las hay también ogaño y yo me crispo, que los usan al morir algún obispo.

Un cepillo especial en los billares dice el doctor Ovaras, debiera existir, pues así el paño multiplica su edad, año tras año.

Cepillos que en verdad, una sorpresa son para el aseo de la cabeza, también deben usarlo sin empachos los jóvenes, los viejos, los muchachos, y en fin, que en cepillos, un surtido, tenemos como aquí nunca ha venido.



Supranuncio Cuellar

CEPILLOS

Para ropa, para dientes, para zapatos, para cabeza, para billares, para uñas, cepillos suaves para barberos, etc. etc. Tenemos de ellos una cantidad fabulosa llegados en el correo de antier

Almacén Robert

Donativos para las colonias veraniegas de San Isidro de Coronado

Las colonias veraniegas, establecidas en San Isidro de Coronado son una institución que reporta un beneficio que aún no es comprendido por muchas personas.

Allí tienen albergue, alimentos, ropas y sobre todo salud, muchos niños que necesitan de cuidados y del consuelo de las personas pudientes y caritativas.

Hacer la caridad al niño desvalido es el deber más sagrado y

más noble que asisto a las personas.

Es por esto que se nos urge hagamos un llamamiento a familias pudientes para que vian sus donativos, tales como: paños de niños que no necesitan esas colonias veraniegas.

Los envíos de ropas que puedan hacerse pueden ser dirigidos a la casa de habitación de don Nestor Ortiz.

GASOLINA RICHFIELD

(LA GASOLINA DE POTENCIA)

En Cajas y Estañones de 53 Galones

Almacén Villalobos

EL FORTUNA integrado con 5 costarricenses, venció ayer en Lima al UNIVERSITARIO por tres tantos contra dos

Gracias a los magníficos servicios de nuestro colega LA TRIBUNA podemos ofrecer hoy a los lectores una completa información del partido internacional de fútbol jugado ayer en el Perú entre el Fortuna — en el que juegan seis costarricenses — y el Universidad de Lima. LA TRIBUNA por medio de sus servicios fotográficos de la United Press dio en la tarde de ayer llevar primero la noticia del triunfo del Fortuna al público, que ansiosamente esperaba el resultado de ese encuentro, y ofreció a la misma tarde los principales detalles del partido por medio de un servicio de pizarras. La noticia del triunfo fue recibida aquí con entusiasmo; cuando por otros medios se recibían los detalles del partido, tiempo. La Tribuna anuncia por medio de su sirena el final del partido. Nosotros felicitamos al colega por el éxito obtenido con su magnífico servicio fotográfico y por haber sido el único que ayer ofreciera esa tan completa información, por medio de la cual el público se enteró de este acontecimiento deportivo.

Los detalles del juego.

LIMA, 26. — Existe mucho entusiasmo por el encuentro de esta tarde entre el equipo cubano Fortuna, en el que juegan seis costarricenses, y el Universitario de Lima. El Fortuna hará su segunda presentación contra un equipo considerado como de los mejores del Perú y rival del Alianza, que el pasado domingo derrotó a los visitantes. Pero en el público existe la impresión de que el Fortuna jugará mejor, ya que su equipo ha sido considerado como un temible rival de los futbolistas nacionales. El lineup del Fortuna es el siguiente: Ricardo González de portero; Carreras, Díaz y Benito Miró de zagueros; Nico López, Blas Venturini y Gisleno de medios; Kremmer, Morera, Bolaños y Soto, delanteros. El de la Universidad jugará a Gastaneta de portero; Fernández y Lassus de zagueros; Denei, Astengo y Galindo de medios. Pacheco, P. Pacheco, Góngora, Iñonez y Sousa de delanteros. El juego comenzará a las cuatro y hora de Lima.

LIMA, 26. — Todas las tribunas están repletas de espectadores. El presidente Sánchez Cerro presenció el juego ante ocho mil personas. Los del Fortuna son fuertemente aplaudidos al hacer su segunda aparición. El mismo que de Universitario, que cuenta con la simpatía general de la afición.

El tanto de la victoria fue anotado por Morera, de un tiro de penal, cuando faltaban tres minutos para terminar el partido. — El penal lo originó una falta cometida a contra Buroy cuando éste se dirigió al marco y se disponía a puntear de cerca. — Ricardo González se destacó por su magnífica actuación. — La línea delantera integrada por Morera, Soto, Bolaños, Sotolera y Kremmer jugó en forma admirable impresionando muy bien en. — Los medios Blas y Nico tuvieron una actuación acertadísima.

LIMA, 26. — Los visitantes han iniciado el partido con todo coraje. — Su línea delantera se entiende muy bien y logra continúa avanzada a la casa contraria donde sobrepasa las defensas de la Universidad. La actuación del Fortuna impresiona al público. El juego está de parte de los visitantes que consiguen mejores entradas.

LIMA, 26. — Los visitantes anotaron el primer tanto y son muy aplaudidos. Otra entrada de los del Fortuna y la anotación del segundo. Los del Universitario hacen poderosos por evitar que los contrarios tomen mayor ventaja y con gran esfuerzo consiguen de tener las continuas avanzadas de aquellos. Los del Universidad anotan el primer tanto que el público recibe con manifestaciones de gran júbilo. — Termina el primer tiempo por 2 tantos para los del Fortuna contra uno del Universitario.

LIMA, 26. — El segundo tiempo se caracterizó por lo movido y brusco del juego siendo los avances frecuentes por ambos lados. El Fortuna, presionando a los locales, mantuvo el dominio, obligando a la defensa del Universitario a apelar a todos sus recursos para contener los furiosos avances de los forwards tícos. Los del Universitario jugaron mejor que en el primer tiempo precisamente porque la actuación del adversario fue superior. Mediante un buen centro de Sousa, rematado fuertemente y a una esquina los locales consiguieron el tanto del empate. — Empatado el juego, las características de éste fueron las de una actuación fuerte de parte de ambos, pero los del Universitario no desmayaron en sus intentos de controlar el juego ad-versario en cualquier forma. Uno de los continuos avances de los visitantes, realizado por Soto, extremo izquierdo, se tomaba peligroso por lo cual un jugador adversario se le tiró a los pies im-pidiendo así la lucida avanzadilla del temible delantero, que al ser agarrado cayó al suelo. Como esta falta fue cometida en el área del penal, el juez falló un penalty

kick contra los del Universidad. Morera fué quien dirigió el tiro fatal, haciendo un punto colocado simo a la esquina, que Gastaneta no pudo parar. Ese tanto fué el de la victoria de los del Fortuna. Algún gesto no grato tuvo Morera para el guarda meta, después de anotado el tanto de la victoria, que este jugador peruano se molestó motivando ello un incidente sin consecuencias entre los dos jugadores. El tanto final del Fortuna fué hecho cuando faltaban tres minutos para terminar el match. Después los visitantes

siguieron dominando y terminó el partido con el triunfo del Fortuna por tres tantos contra dos del Universitario.

Al terminar el juego, los equipos visitantes fueron ovacionados delirantemente por el numeroso público que premió esa victoria con manifestaciones de simpatía.

LIMA, 26. — La segunda presentación del Fortuna en Lima resultó mejor que la primera sobre saliendo la magnífica coordinación de los forwards costarricenses que impresionaron al público. El par-

tido debió haber terminado con un empate a dos tantos pero el penalty kick, tres minutos antes de terminar, dió el triunfo al Fortuna. Se destacó en forma sobresaliente durante el partido el guardameta costarricense Ricardo González quien maravilló por su magnífica actuación. También sobresalieron los halves Blas y Gisleno y los cinco delanteros. El partido fué muy movido aunque algo falto de técnica de parte de ambos equipos. El Fortuna impresionó no mejor que el domingo pasado pues jugó contra un adversario tan bueno como el del otro encuentro, y su actuación fué muy aplaudida. Los del Universitario jugaron también muy bien, pero sobresalieron los visitantes.

AVISO RELAMPAGO

SERVIENTE se necesita una en casa honorable y con buenas recomendaciones. — Para más detalles frente a la casa Amarilla, residencia de don Lorenzo Téllez.

AVISO

SI USTED NOTA QUE SUS INSTALACIONES INTERIORES NO OFRECEN LA SEGURIDAD DESEADA, O QUE LOS APARATOS CONECTADOS A NUESTRAS LINEAS TALES COMO MOTORES, COCINAS, PLANCHAS, CALENTADORES DE AGUA, etc., NO MARCHAN BIEN, LLAME AL "SERVICIO". INMEDIATAMENTE ARREGLAREMOS EL DAÑO. DESEAMOS SERVIR BIEN AL PUBLICO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

Alfredo, Lizano Bonilla.

Dolorosamente impresionados por el fallecimiento del joven don Alfredo Lizano Bonilla, acaecida en la madrugada de ayer en la ciudad de Cartago en donde buscaba alivio a su dolencia, nuestra pesadumbre ha llevado a nuestro pensamiento el recuerdo doloroso de las pruebas terribles a que ha sido sometido un hogar por mil títulos digno del aprecio general y a quien el destino hirió de nuevo sin piedad, arrabátandole a uno de sus miembros muy queridos.

El joven Lizano Bonilla pertenecía al estimable hogar del caballero don Juan Rafael Lizano y doña Clementina Bonilla de Lizano y su vida de esfuerzo en las aulas del colegio le llevaron hasta coronar con éxito su preparación profesional, teniendo por delante un amplio horizonte para perfilar su propia personalidad en las líneas del trabajo. Caballeroso y gentil, su don de gentes lo hacía hacerse querer por quienes departían con él y la vida parecía sonreírle dentro del estoicismo con que él la miraba; sin embargo más fuerte que su juventud y sus justas aspiraciones, la muerte le sorprende y el dolor se ensaña contra un hogar, llevando el luto a muchos hogares de nuestra sociedad.

En tren expreso fue trasladado su cuerpo a esta capital y ayer a las cuatro de la tarde se efectuó su entierro con una gran manifestación de duelo por parte de la capital.

ABC por este medio envía su pesar muy hondo a sus dolientes padres don Juan Rafael Lizano y doña Clementina B. de Lizano, sus hermanos don Joaquín Lizano y doña Claudia C. de Lizano, don Rafael Coronado y doña Rosa L. de Coronado, doña Clementina de Salazar y señorita Carmen Liza-

NUESTRA SOCIEDAD

no Bonilla, así como a los demás deudos del estimable extinto.

Compromiso de bodas

En los últimos días de la semana que pasó, celebraron su compromiso de bodas los jóvenes don Rafael Bustamante Merino y la estimable señorita Dora Guier, quienes gozan de la general estimación de nuestra sociedad y a quienes felicitamos por ver colmados sus mayores anhelos.

Por el armisticio de Italia

La colonia italiana, o gran parte de ella celebrará el cuatro de noviembre próximo el armisticio de la gran Italia con un suntuoso banquete en la pensión italiana y el entusiasmo que para esa fiesta se nota entre sus distinguidos elementos es inimitable. Bella ha de resultar la que es fiesta para rendir tributo a la madre patria.

El baile del Golf.

Por más que los diarios de ayer dieron crónica del baile de fantasía de colombinas y pierrots verificado el sábado en los salones de esta capital, nos es grato comunicar a nuestros lectores que la fiesta revistió toda la suntuosidad y esplendor que se esperaba, pues aun cuando la concurrencia no fue tan nutrida como en otros años, no dejó de estar bien concurrido y de haber complacido grandemente a su asistencia la nota de distinción que se hizo gala. Muy avanzada la madrugada se retiraron los últimos convidados y la belleza de los trajes femeninos y de sus lindas portadoras dió un tono general de encanto a la fiesta.

Triste aniversario.

Ayer cumplía años de haber fallecido el insigne caricaturista y delicioso poeta, nuestro jamás olvidado Enrique Hine y el hecho de haber visitado la necrópolis en las primeras horas de la mañana, nos brindó la oportunidad de dedicarle ante su tumba nuestros mejores pensamientos al amigo a quien aprendimos a querer a través de sus geniales dibujos y de sus no menos originales versos, casi siempre impregnados de fina ironía, y plenos siempre de su morismo sano y de sinceridad sin mácula.

Más que todo, Hine fue un gran filósofo y un gran vidente, virtudes que no siempre tienen los que hacen versos; pero si lleva consigo las almas grandes y los pensamientos altivos. La seriedad de su rostro severo no dejaba adivinar todo el pardin de alegría y belleza atesoraba en su alma buena y en su corazón generoso. Hasta el dolor mismo cuando le hería, se perfumaba del sándalo aromoso de su reconfortante filosofía y era entonces cuando la sabia sonrisa de su comprensión de la vida, se dibujaba en sus labios. Por eso la plegaria que borda nuestro pensamiento en el campo santo, más para el que goza del apacible sueño de la muerte, fue para su dolorosa madre y para su ahuegada compañera, que a yer han de haberlo tenido muy cerca de sus almas sufridas.

Personales.

—De Panamá regresaron al país el caballero don Carlos Rodríguez y su estimada esposa doña Amalia Saborio de Rodríguez, quienes estuvieron en aquella república

por razones de salud varias semanas, habiendo regresado muy satisfechos por el restablecimiento logrado por la estimable dama con aquel viaje.

—Para la Habana salió la estimable señora doña María Teresa viuda de Fernández quien ha pasado entre nosotros algunas semanas y que ahora regresa a reunirse con sus hijos.

—Delicada de salud está doña Carmen Pacheco de Soto, por cuyo restablecimiento hacemos los mejores votos.

—También está bastante delicada de salud la señorita Isabelita Quiros Quiros, lo que sentimos verdaderamente.

—Sigue enfermo el distinguido hombre público y jefe del partido republicano licenciado don

Carlos María Jiménez, a quien deseamos sinceramente pronta mejoría.

—Estuvieron entre nosotros procedentes de Cartago las gentiles y bellas señoritas Rosa María Villeda y Olga Rita Ortiz.

Cumpleaños

Hoy celebran su natalicio las señoras doña María Isabel Dobles de Villalobos, doña María de la Alfaro de Vargas y doña Emilia Silva de Castro y el caballero don Oscar Rohmrosen Lahmann, para quienes envía ABC su más calurosa felicitación.

La inauguración del gran Hotel COSTA RICA

En otra página anunciase para el treinta de los corrientes la inauguración del gran Hotel Costa Rica, el cual dará con ese objeto un gran baile y una espléndi-

da cena, esa noche. Esa que será una fiesta de gran relieve social y para la que hay gran entusiasmo, exige el traje de etiqueta y la cuota para el baile y la cena será de quince colones por persona, siendo el champaña y los demás licores que se sirvan al precio corriente.

Por la vía aérea.

—Se anuncia haber regresado a Guatemala después de haber visitado nuestra patria y el resto de Centro América el representante de la compañía naviera Hamburg American Line, Herr Fed von Schluz, quien fue secretario particular del ex-Kaiser, Guillermo II y de cuyo paso por esta capital no nos dimos cuenta.

La fiesta de mañana.

Como habíamos anunciado mañana se celebrará la fiesta con que el comité de pavimentación y la Ways and Freytag hacen la inauguración de la carretera San José - Alajuela y de la que dimos nota el viernes último. Hay gran entusiasmo entre los vecinos y propietarios de esa región por este magno acontecimiento y en los altos círculos oficiales y de negocios se comenta esta nota con gran interés por ser esta la primera carretera que se completa.

AVISO RELAMPAGO

JUAN R. MORA ESCALANTE contabilista con largos años de práctica ofrece sus servicios al comercio y empresarios. Aceptará ocupación en cualquier lugar del país, siempre que el sueldo sea equitativo.

Referencias de primera clase si fuere necesario.

Limón, octubre 16 de 1930.

TIENDA ROMERO

LIQUIDACIONES DE FIN DE AÑO

El colmo de las gangas - Comenzará el Jueves 30 Octubre

DESE CUENTA DE LOS PRECIOS QUE TENDREMOS POR ESTOS POCOS DIAS:

Crespón de seda pura de ₡ 7.00 a ₡ 3.90

Georgette de seda pura " " 6.00 " " 5.60

Lana, surtido colores " " 3.00 " " 1.60

GARANTIZAMOS QUE TENDREMOS LOS PRECIOS MAS

BAJOS QUE SE HAN VISTO HASTA HOY.

VEA NUESTRA LISTA DE PRECIOS MAÑANA

VENEZUELA NO TEME LA REBELION DE SU EJERCITO

Huelga en Gijón

GIJÓN, 27.—Los obreros de la fábrica de tabacos se han declarado en huelga, solicitando mejora en sus salarios.

Nuevos tratados postales

HABANA, 27.—El director general de correos informa que se están negociando tratados postales con Guatemala, Ecuador, Costa Rica, Panamá, Chile y otros países.

Disturbios en Jerusalén

JERUSALEN, 27.—Ayer se produjeron algunos incidentes entre la policía y grupos de judíos que llevaron a cabo una demostración en favor de la libre inmigración hebrea a Palestina. Tres individuos fueron arrestados.

Nuevos servicios aéreos

LONDRES, 27.—El correspondiente de "The Observer" en Berlín dice que el doctor Eckener ha manifestado que se propone establecer un servicio regular de dirigibles entre Europa y las Indias Holandesas, abandonando el proyecto del servicio España-Sur América debido a la incertidumbre política de dichos países.

La catástrofe minera de Maybach

MAYBACH, 27.—Oficialmente se anuncia que después de haberse buscado cuidadosamente durante todo el día de ayer, fueron recogidos noventa y tres cadáveres en la mina en donde ocurrió una explosión el sábado, así como 23 heridos, de los cuales se teme que fallezcan 17. Muchos de los cadáveres se encuentran tan mutilados que es imposible identificarlos.

SAARBRUCKEN, 27.—Anunciase que el número de víctimas de Maybach asciende ya a 113.

Nuevos incidentes en Bombay

BOMBAY, 27.—Docientas veinte personas resultaron heridas en los disturbios ocurridos ayer, cuando la policía intervino para impedir la celebración de una ceremonia organizada por el consejo de guerra del congreso nacionalista, que se proponía llevar a cabo un saludo a la bandera nacionalista en un parque. Hubo numerosos arrestos, entre ellos el de 22 mujeres.

La revolución brasileña

RIO DE JANEIRO, 27.—El ministro de relaciones exteriores Mello Franco, ha confirmado a la United Press el haber sido in-

vitado Getulio Vargas por la junta militar a asumir la presidencia.

RIO DE JANEIRO, 27.—Despachos recibidos aquí dicen que ha estallado un movimiento contra revolucionario en Sao Paulo. Sábese que se intenta iniciar un movimiento similar en ésta.

BAHIA, 27.—El general Jua-rez Tavora ha manifestado que las primeras medidas que el nuevo gobierno tomará al hacerse cargo de la presidencia Vargas serán dictatoriales, por imponerle así la necesidad de reorganizar inmediatamente el país, debiendo incorporarse al programa ya conocido de la Alianza Liberal algunas aspiraciones sostenidas por los revolucionarios.

Maginot en Zaragoza

ZARAGOZA, 27.—Maginot llegó a ésta, acompañado de numerosas personalidades trasladándose a la academia militar, siendo saludado por el director de la misma, Franco, y por el alcalde de la ciudad. Los cadetes hicieron ejercicios especiales en honor del ilustre visitante, quien fue obsequiado con un banquete. Visitó detenidamente la ciudad y especialmente el Templo del Pilar, para continuar su viaje a Francia.

Inundaciones en México

MEXICO, 27.—Despachos para "El Universal" procedentes de Zacatlán, en el estado de Puebla, indican que el río Mecaxa se desbordó, causando considerables daños en la población de Paña y ocasionando grandes pérdidas de ganados.

Misioneros víctimas de los comunistas chinos

HANKOW, 27.—Procedentes tal llegaron a ésta los misioneros de Wangchow, en Hupoh oriundos Bianchi y Containi, quienes informan que los comunistas incendiaron 16 templos católicos la semana anterior en dicha región, secuestrando 22 sacerdotes católicos.

El régimen de la libertad en Venezuela

WASHINGTON, 27.—El ministro venezolano, Arcaj, en un discurso pronunciado anoche y que fue transmitido por radio, declaró que "la estabilidad política y económica de Venezuela hace imposible nuevas guerras civiles en dicho país, y que con el general Gómez como comandante en jefe, no existe el peli-

gro de que el ejército se rebelara por impedirlo los lazos que les unen y no rebelándose el ejército, no puede haber revoluciones en Venezuela." Agregó que en 1909 la deuda pública era de 260 millones de bolívares, siendo en enero de este año de sólo 52 millones 791 mil bolívares, con un saldo en caja de más de 101 millones.

La revolución brasileña

MONTEVIDEO, 27.—"El Diar-io" ha recibido información radiotelegráfica de Ponta Grossa diciendo que los jefes rebeldes del norte de Minas Geraes han dispuesto reanudar la ofensiva contra todo elemento que se oponga al avance de las fuerzas revolucionarias o se niegue a entregar las armas. Dicha ofensiva cesará sólo por orden de Getulio Vargas. Otro despacho anuncia que éste, contestando la invitación que le hizo la junta militar para que asuma la presidencia de la república, exigió la rendición de todas las fuerzas federales y estaduais.

RIO DE JANEIRO, 27.—Mensajes de Sao Paulo dicen que durante toda la noche del sábado se mantuvo una estrecha vigilancia en la ciudad, cuyas calles eran patrulladas por la policía montada, debido a los rumores de una contrarrevolución que se decía iba a estallar encabezada por el general De Moura, presidente provisional del estado.

RIO DE JANEIRO, 27.—Despachos de Ponta Grossa dicen que habiendo la junta de gobierno invitado a Getulio Vargas para que asuma la presidencia de la república, el jefe del estado mayor revolucionario, general Monteiro, ha ordenado la terminación de las hostilidades, poniendo así fin a la guerra civil. Vargas saldrá próximamente, fuertemente escoltado, para Sao Paulo y Rio de Janeiro, en donde se le preparó una entrada triunfal.

BAHIA, 27.—El general Jua-rez Tavora llegó a ésta en aeroplano, procedente de Arcaj, manifestando que no reconoce la junta de gobierno de Rio de Janeiro, formada a última hora por elementos extraños a la revolución. Agregó que muchos otros jefes revolucionarios desconfían también dicha junta.

Loayza derrota a Vicentini

SANTIAGO DE CHILE, 27.—Estanislao Loayza derrotó a Luis Vicentini por Knockout, en el décimo round de su pelea verificada aquí, y que fue espectacular.

El viaje de los Reyes de Bulgaria

BRINDISIS, 27.—Boris y Giovanna, reyes de Bulgaria, llegaron a ésta ayer a las 7.55 a. m., embarcando para Varna a bordo del yate ZAR FERNANDO, al que dan escolta cuatro destructores italianos.

Negociaciones greco-turcas

ATENAS, 27.—Venizelos y el ministro de relaciones salieron para Angora, con el propósito de poner fin a la enemistad greco-turca de seis siglos por medio de varios tratados, entre ellos uno referente a la restricción de armamentos navales y convenios comerciales. Tiénese entendido que en el tratado naval se establece la obligación de avisar con seis meses de anticipación todo nuevo proyecto de construcción naval.

Un discurso de Mussolini

ROMA, 27.—En un discurso dirigido a los directores federales de fascismo y pronunciado en el palacio de Venecia, Mussolini dijo: "el mundo entero es teatro de la lucha entre el fascismo y el anti-fascismo, que no ha muerto. El campo de batalla se ha agrandado: ayer era Italia, hoy es el mundo entero. La guerra contra el fascismo es un hecho, no una guerra material, sino moral. Era fatal que ello ocurriera, y que esta crisis se acentuara. También hay un aspecto material, ya que en nuestras propias fronteras vemos los preparativos militares de otras naciones".

Cardenal enfermo

CIUDAD VATICANO, 27.—El cardenal Sbarretti fue sometido a una delicada operación. Su estado es bastante satisfactorio.

Se reúne la comisión económica de la Liga

GINEBRA, 27.—La comisión económica de la Liga se reunió hoy, con el fin de preparar la conferencia económica mundial que se verificará en la primavera próxima.

Reunión de manufactureros de drogas

LONDRES, 27.—Representantes de once países manufactureros de drogas, inclusive Rusia y Estados Unidos, han iniciado conferencias para llegar a un acuerdo preliminar sobre limitación de tal industria a las necesidades estrictamente médicas, antes de la conferencia de la LI-

ga sobre el mismo asunto que se verificará en mayo del año entrante.

Fallece un banquero americano

NUOVA YORK, 27.—Falleció aquí Harry Payne Whitney, banquero y deportista, a la edad de 58 años.

La ratificación del tratado naval de Londres

LONDRES, 27.—Los documentos de ratificación del tratado naval de Londres fueron depositados en el salón Locarno del ministerio de relaciones exteriores a las 12.30, concurriendo a la ceremonia el primer ministro MacDonald, el embajador Davies, Matsudaira y representantes de Australia, Nueva Zelanda, Canadá y Africa del Sur. MacDonald pronunció un discurso manifestando su esperanza de que Francia e Italia se unan al tratado, en la forma indicada en el mismo.

WASHINGTON, 27.—El presidente Hoover pronunció un discurso sobre el tratado naval de Londres, sugiriendo la conveniencia de que la limitación de armamento sea extendida al mundo entero.

Dicho discurso fue pronunciado con motivo de haber sido depositados en el ministerio de relaciones exteriores de la Gran Bretaña los documentos de ratificación de dicho tratado. Despachos de Tokio dicen que el primer ministro Hamaguchi pronunció también un discurso transmitido por radio, sobre el mismo tema.

Siguen los arrestos en Moscú

MOSCU, 27.—Otro grupo de prominentes ingenieros ha sido arrestado por su participación en un complot revolucionario para ayudar al cual se proponían provocar una aguda crisis industrial.

Arresto de setecientos comunistas

BERLIN, 27.—El órgano comunista ROTEPAHNE informó que 700 comunistas que se dirigían de Duisburg, Oberhausen Mulheim y otras poblaciones industriales del Ruhr a Dortmund para participar en una manifestación de los sin trabajo, fueron arrestados por la policía.

El Banco del Perú y Londres comienza sus pagos

LIMA, 27.—El Banco del Perú y Londres comenzó a pagar hoy a sus clientes de la sección de ahorros, que ascienden a 59.000 soles.

YA POR FIN SE ACERCA EL GRAN DIA

de la Formidable Realización que sin precedentes en San José,
va a efectuar la Famosa Tienda

"LA VALENCIANA" de CALIXTO MADRIGAL

TODO LO QUE UD. NECESITA A PRECIOS SIN COMPETENCIA

No lo olvide, esto será desde el Jueves 30 del presente en adelante

DE SANTA CRUZ

Importantes declaraciones del competente comerciante señor don Francisco Delgado

San José, 22 de Octubre de 1930



Sres. CASTRO & QUESADA Sucs.

(Almacén)

Presente

Muy Sres. míos:

He visto que desde hace varios días publican Uds. un aviso en los diarios "La Tribuna" y 'A B C' llamando la atención del público respecto a un sellito rojo que, como garantía de legitimidad debe ostentar cada paquetito de hojas de afeitar "SOUPLEX" el cual dice: UNICOS DISTRIBUIDORES PARA COSTA RICA CASTRO & QUESADA, sin cuyo requisito no responden Uds. de la bondad de estas hojitas.

Nunca me cansaré de ser un propagandista decidido de estas incomparables hojas "SOUPLEX", pues he tenido el buen acierto de haber sido uno de los primeros en COSTA RICA en usar estas navajas, siempre con excelente resultad

Han hecho Uds. muy bien en prevenir al público consumidor para que no se deje meter "gato por liebre". Por mi parte tendré buen cuidado de no aceptar ningún paquete de navajitas que no lleve el sellito rojo de garantía con el nombre de la estimable firma de Uds., y creo que todo el mundo hará lo mismo que yo.

De Uds. atto. S. S.,

(f) Fco. DELGADO

Del Cura

Hago constar que el señor cura Fray Raimundo es muy querido por la mayoría de las altas personalidades y del pueblo entero.

De su último viaje que hizo a San José trajo para esta parroquia un armonio de seis juegos, ejecución tropical, fabricado por la casa más célebre que hay en Francia, una imagen de talla del Corazón de Jesús y de Santa Teresita del Niño Jesús, que se encuentran en el puerto de Ballena por estar ma los los caminos y son cosas de mucho cuidado.

Salón de Catecismo

Todos los domingos vemos pasar a los niños al toque de campana hacia el salón de catecismo, quienes se preparan para hacer la primera comunión; al final los niños tienen un rato de cine; esto de cine es algo bueno para ellos, pues libres de estar viendo espectáculos no convenientes, es preferible el cine educativo.

Nos alegramos que el señor cura haga pasar un rato agradable a los niños.

De la fiscalía

Queriendo siempre investigar asuntos que deben estar con la

mayor seguridad de los casos, pude enterarme que el señor Leovigildo Acuña, no fue quien pidió la revisión de que citaba en otra ocasión este mismo Diario, sino que fue nombrado por la Municipalidad en funciones legales.

Parque

Ahora si se ve que Santa Cruz va a tener parque que tanta falta hacia para esta ciudad que siempre trata de estar al mismo adelanto de las edmías, ya han comenzado a hacer las aceras en alrededor menos de la parte norte por encontrarse unos árboles, pero hay esperanza de que han de ser derribados para hacer una obra completa. Se ve bastante adelantado este trabajo, pues está bajo la dirección del señor Gregorio Vargas.

Del tiempo

Este mes quería ser como los tiempos de antaño, pasamos varios días de mucha lluvia, los caminos que nos ponen en comunicación con el puerto de Ballena están bastante malos (cosa que no tiene remedio por estos tiempos).

Corresponsal

EMBARQUE DE BANANOS PASA SAN FRANCISCO

El embarque de bananos producidos en la región del Pacífico se continúa haciendo periódicamente todas las semanas.

La fruta cosechada en el litoral del Pacífico es remitida a San Francisco de California, donde es

tá obteniendo muy buena aceptación. Al finalizar la semana anterior se hizo un embarque de banano por Puntarenas, en el vapor italiano Cellina constante de ... 3163 racimos.

Dos heridos con motivo de un desperfecto en la línea del Tranvía

Con motivo de ejecutarse trabajos de reparación en la línea del tranvía, en el cruce con la calle que conduce al beneficio Dent, camino de San Pedro de Montes de Oca, allí existen zanjas peligrosas para el tráfico durante las noches, ya que no se colocan luces de prevención. De aquí que anoche, a eso de las doce, una motocicleta, en que viajaban dos personas, cayera

en una de esas zanjas, resultando las dos lesionadas, habiéndose trasladado a San Pedro. Más tarde quedó atascado un auto, sufriendo algunos daños. Algunos particulares, en vista de tales peligros, tuvieron el acierto de colocar barriles para llamar la atención de los viajeros y evitar que siguieran cayendo en esos huecos.

EMBARCARON 65 PERSONAS PARA PUERTO ARMUELLES

Las actividades en Puerto Armuelles llevadas a cabo por la compañía frutera hace que aquel lugar sea el punto de atracción de braceros principalmente de extranjeros, ya que nuestro gobierno impide la salida de trabajadores costarricenses.

En la semana pasada, la lancha América, que zarpó de Puntarenas para aquella región bananera, llevó con destino a Puerto Armuelles setentidocinco personas entre las cuales figuran varias mujeres. La mayoría de esos trabajadores son nicaragüenses que van a ser ocupados en las siembras de bananos en esos nuevos campos de explotación de la zona.

Cargamento de Gasolina

El barco sueco Frost que, procedente de Talara, Perú, arribó a Puntarenas trajo para este país un cargamento de 3600 cajas de gasolina para diferentes destinos.

INAUGURACION DEL GRAN HOTEL COSTA RICA

JUEVES 30 DE OCTUBRE

QUEDANDO POCAS MESAS DISPONIBLES PARA EL BAILE Y CENA DE LA NOCHE DEL JUEVES 30 DE OCTUBRE, SE AVISA A LAS PERSONAS QUE DESEEN CONCURRIR, QUE PARA LA MAYOR COMODIDAD PUEDEN DIRIGIRSE A DON ERNESTO ORTIZ PARA RESERVAR SUS MESAS. EL TRAJE DE ETIQUETA ES DE RIGOR

San José, octubre 27 de 1930.

La Junta Nacional del Servicio Eléctrico cancelará aquellas concesiones que no hayan satisfecho sus impuestos eléctricos o hidráulicos

El Servicio Nacional de Electricidad ha hecho saber a todos aquellos que están aprovechando fuerzas hidráulicas sin la autorización legal necesaria, que están expuestos al castigo de multa de los doscientos cincuenta colones a quinientos, de conformidad con la ley de 27 de junio de 1930 y que deben sin demora solicitar de que quien corresponda la concesión para usar las aguas.

También dispuso la junta de ese servicio conceder un plazo hasta el 31 de diciembre próximo

para que todos aquellos concesionarios paguen los impuestos eléctricos pasada esa fecha se les cancelará la concesión. En caso de no solicitar a la Sria. de fomento, que se cancelen todas aquellas concesiones que no estén dentro de la ley en cuanto al pago de sus correspondientes tributos.

Para los efectos de estas disposiciones se ha pedido a las autoridades informar de todos los casos de aprovechamiento de fuerzas hidráulicas sin la respectiva concesión.

Los propietarios de camiones de Cartago formularán una protesta por el cierre de la carretera a Cartago lo que consideran perjudicial para todos los intereses de aquella provincia

Conforme lo hemos anunciado en ediciones anteriores, se procedió al cierre de la carretera a Cartago, en algunos sectores, con motivo de los trabajos de pavimentado que se hacen en esa importante carretera.

Para la obra de pavimentado se hace necesario proceder al cierre de dicha carretera, pues no de otro modo se podría hacer el chorreado de concreto. Se hace indispensable, pues, sacrificar por unos días el tráfico en esa vía de comunicación mientras se deja en condiciones magníficas para el tránsito.

Pero esta medida, que es inevitable, tiene sus serios inconvenientes para la vida comercial entre aquella provincia y la de San José, considerándose perjudicial en sus intereses, principalmente

los dueños de camiones de pasajeros y carga que constantemente hacen servicio entre ambas localidades.

También se toma muy en cuenta la circunstancia de que, muchos productores de café, que ahora comienzan la cogida, envían su fruta a los beneficios de Tres Ríos, lo que no podrán hacer en la actualidad por no existir tráfico en dicha carretera.

Todas estas razones han influido en el ánimo de los propietarios de camiones, para hacer mañana una exposición de protesta al señor presidente de la república, pidiéndole a la vez que se interese en el sentido de que el tráfico por aquella carretera no sufra tales interrupciones que van en detrimento de sus intereses.

LA FIESTA DEL FASCIO EN LA QUE SE CONDECORÓ A SU JEFE EN COSTA RICA DOCTOR CORVETTI

En celebración del aniversario de la entrada a Roma del Fascio, se verificó ayer tarde una lucida fiesta entre los distinguidos elementos de la colonia italiana que componen el fascio en Costa Rica.

En la tarde se dieron cita en los salones de la legación de Italia numerosas personas, procediéndose allí a la condecoración del estimable doctor don José Corvetti, jefe del fascio en nuestro país.

Luego se bailó un rato, siendo muchas las señoras y señoritas de la colonia italiana que dieron mayor brillo a tan simpática fiesta.

Por la noche, en la pensión italiana de los hermanos Vicarioli,

se obsequió con un espléndido banquete al doctor Corvetti, habiéndose sentado a la mesa las siguientes personas: doctor don José Corvetti, don Antonio Bertolone, don Angel Mazzei, don Hugo Scaglietti, don José Gambazzi, ingeniero don Agustine Divera, don Gastón Bartorelli, don Fernando Gabrielle, don Fernando Bove, don Casimiro Bove, don Arias de DeCorte, don Angelo Marozzi, don Tito Bonzanini, don Plinto Bechi, don Victoriano Canossa, don Luis Vanni, don Marino Protti, don Mario Galassi, don Guido Corrado, D. Francisco Bertoni, don Carlos Corticelli, don Hilario Bettini, D. Ignio Marchini, don Conrado Avola y don Cataldo Simeone.

Díscos Grandes "COLUMBIA"

- 50052 D MADAME BUTTERFLAY (Puccini) Preciosa selección, tocada por la ORQUESTA SINFONICA "COLUMBIA", que está compuesta por los mismos profesores de la gran Orquesta Sinfónica de New York.
- 50056 D CABALLERIA LIGERA (Suppé). Por la ORQUESTA SINFONICA "COLUMBIA".
- 50080 D SIEGFRIED Gran fantasía (Wagner). Tocada por la BANDA REPUBLICANA DE PARIS (Cuatro partes, en dos discos dobles).
- 50025 D PEER GYNT SUITE Grieg (La mañana). (Muerte de Ase), tocado por la ORQUESTA SINFONICA "COLUMBIA"
- 50069 D LA VIUDA ALEGRE Vals (Lehar). Admirable interpretación de la orquesta de PAUL WHITEMAN
- 50069 D MY HERO (Del Soldado de Chocolate). Straus. Original ejecución de PAUL WHITEMAN y su Orquesta
- 50113 D TSCHAIKOWSKIANA. Admirable fantasía sobre temas del gran músico TSCHAIKOWSKY, por la orquesta modernista de PAUL WHITEMAN. (Dos partes)
- 50080 D PAN AMERICAN (Herbert). Obertura por la Sinfónica COLUMBIA.
- 50060 D MARCH OF THE TOYS (Herbert). Sinfonía por la SINFONICA "COLUMBIA".
- 50047 D MARCHA DE LA CORONACION DEL POETA (Meyerber) por la orquesta Sinfónica COLUMBIA
- 50547 D AIDA Gran Marcha-(Verdi) por la orquesta Sinfónica COLUMBIA
- 50026 D PEER GYNT SUITE. En el Salón del Rey de la Montaña-Danza de Anitra. Por la Orquesta Sinfónica COLUMBIA.
- 50068 D THE MAN I LOVE Arreglo especial de Ferde Grofé, interpretado magistralmente por la orquesta de PAUL WHITEMAN.
- 50068 D MI MELANCOLICA NENA Preciosa melodía, por PAUL WHITEMAN y su orquesta.

FONT & NIETO

Agentes Generales de Columbia Phonograph Co. Inc.

LA NOTA DIARIA ALAJUELENSE

La hermosa fiesta del Hospital

Con una selecta y numerosa concurrencia, celebróse en el hospital de esta ciudad el domingo pasado, a las diez y media de la mañana, el homenaje de simpatía y gratitud que la Hermandad de Caridad, en consorcio de la Asociación Tea, ofrecieron a un grupo de fundadores y benefactores de ese centro de salud y caridad.

Desde las diez horas estuvo la banda militar ejecutando bellas piezas en la explanada anterior del edificio y una vez que se presentó el señor obispo Monestel, se dio principio a la ceremonia de bendición de los salones del hospital, bautizados con los nombres

de Melchor Cañas, presbítero Cipriano Fuentes, doctor Roberto Cortés, John M. Keith y Ramón L. Cabezas.

Pasada la ceremonia religiosa, el señor obispo abandonó el santuario del hospital, sin esperar sea a presenciar y oír el desarrollo del acto tan bien organizado por la Sociedad Tea.

La orquesta ejecutó un tierno trozo de Massenet y luego dijo un hermoso discurso el profesor don Aurelio Salazar, como representante de Tea. Se refirió a su alocución al espíritu altamente laico que ha tenido siempre nuestro hospital, al recibir con los bra-

zos abiertos a todos los pobres que han necesitado de sus servicios, sin preguntarle siquiera su nacionalidad o religión.

Siguió el discurso del licenciado don Ricardo Fournier, secretario de educación pública, quien tuvo frases muy sentidas y elogiadas para la actuación tan pujante de John M. Keith en nuestra patria. Habló de sus empresas y de su exquisitos sentimientos dirigidos hacia el bien cristiano de la caridad. Fue descubierto en ese acto el retrato de ese distinguido benefactor del hospital.

Seguió el discurso encomendado al licenciado don León Cortés, quien no habiendo podido asistir a la ceremonia por sus inaplazables labores de fomento, encargó a su hijo don Otto para que le fuera lectura, al discurso que había preparado para el acto. Don Otto Cortés leyó un conceptuoso homenaje que su padre dedicaba al benefactor don Ramón L. Cabezas. En esa alocución desfilaron todos los nombres de los fundadores del hospital en mil celosoos ochenta y dos y los de aquellas personas que integraron la primera directiva, en la cual figuraba el nombre de don Ramón. Fue descubierto el retrato de este patrio alajuelense, quien ha ayudado muy eficazmente al hospital, ya con su peculio material, ya con sus atinados consejos como miembro que ha sido de la directiva en repetidas ocasiones.

El discurso de don Ricardo A. Costa, actual presidente de la junta de caridad, fue de agradecimiento a la concurrencia a ese acto de admiración y simpatía a los benefactores del hospital, así como muy especialmente para las personas que contribuyeron con su autorizada palabra, a darle mayor lucimiento al acto.

Recordó los nombres de otros benefactores de la sociedad alajuelense, entre los cuales se haya un buen número de extranjeros.

Terminó la fiesta con un simpático discurso de don Juan Rafael Cabezas, nieto de don Ramón, quien dió las más expresivas gracias por el bello homenaje que se le tributaba a su querido familiar.

Por enfermedad del Ingeniero Brenes asumió la dirección de los trabajos del muelle D. Daniel Gallegos

Con motivo de encontrarse enfermo de algún cuidado el ingeniero don Victor Manuel Brenes, jefe de los trabajos de terminación del muelle de Puntarenas, se designó a don Daniel Gallegos, empleado de la secretaría de fomento, para que asuma la supervigilancia de los mismos durante el tiempo que permanezca ausente el primero.

En virtud de esto, el señor Gallegos partió ayer para Puntarenas habiendo entrado hoy en funciones.

Los trabajos que se ejecutan actualmente en aquel muelle son los de colocación del piso y la pintura del mismo muelle; ambas obras van adelantadas.

PIDA SIEMPRE EL COGNAC

MARTELL

AMERICA
Lunes, 27 octubre
 Solamente a las 7
 La emocionante película
 Pathé de vaqueros
LOS REDITOS
DEL CRIMEN
 con el intrépido
 Leon Maloney
EXTRA una divertida
COMICA
 Mujeres y niños 25 cts.
 Hombres 50 cts.
 Mañana :- La divertida
 producción
UN PERFECTO
CABALLERO
 con Monty Banke
 Pronto :- La super
 film francesa
CATALINA
DE RUSIA

EXITO clamoroso de los nota-
bles artistas de "Vaudeville"
HEAD & GAVELLE
 y **SONIA DE CLAIRE**
 El espectáculo de vaudeville
 más grandioso que recorre la
 América

Teatro RAVENTOS
 LUNES 27 de OCTUBRE
 Tanda a las 7 p. m.
 La linda actriz Vilma Banky en
 el drama pasional intenso
EL DESPERTAR DEL AMOR
 ... A las 8.30 de la noche ...
 Soberbio re-estreno de Artistas
 Unidos—El emocionante roman-
 ce pasional y la más intensa
 obra de aventuras, que se titula:
EL RESCATE
 Espectacular obra del gran di-
 rector Herbert Brenox — Inter-
 pretada por los geniales artis-
 tas: Ronald Colman y Lili
 Damita
 Gran éxito! los eminentes dan-
 zarines internacionales!
HEAD & GAVELLE
 y la notabilísima y bella can-
 cionista chilena
SONIA DE CLAIRE
 Procedentes de los mejores tea-
 tros del mundo — Espectáculo
 a gran lujo! — Soberbia y mag-
 nífica presentación! — Especta-
 cular programa
 ENTRADA UN colón

Buster Keaton
 Habla Español
 con Raquel Torres y
 Don Alvarado
 en ESTRELLADOS

VARIEDADES
 Teatro Aristocrático
Lunes 27 octubre
 A las 7 :- La bellísima
 película sonora
EL BESO
 con la más popular estre-
 lla de la pantalla
GRETA GARBO
 A las 8.30 — Exito Cómico
 sin precedentes — Siguen
 los llenos — DOS horas de
 risa — La super comedia
 totalmente hablada en Es-
 pañol, cantada y bailada
ESTRELLADOS
 con Buster Keaton, Raquel
 Torres, Don Alvarado, Ma-
 ría Calvo, Juan de Homys y
 otros
 Joya de Metro Goldwyn
 Mayer — Revista Merote-
 ne sonora y hablada
Jueves Super estreno de
Arte francés
CATALINA
DE RUSIA

Frontón Jai Alai
 LUNES 27 DE OCTUBRE DE 1930
DIA POPULAR — ENTRADA GRATIS
PROGRAMA — a las 8.30 p. m.
 Tres disputadas Quinielas por los notables pelotaris
GRAN PARTIDO A 35 TANTOS
 Bernal y Arriondo contra Maguregui y Josechu
 Continuarán emocionantes Quinielas por los pelotaris

Club Hollywood
 150 varas al Sur de la Provedora.
SIGUE CON GRAN ENTUSIASMO LA VOTACION PARA
REINAS — VAN ARRIBA
SIMPATIA—Maria Aymerich—1.228 votos
JUVENTUD—Beatriz Escalante—1.234 votos
OJOS FASCINADORES—Flora Manso—1.497 votos
PANTORRILLAS HERMOSAS—Dora Señor—1.451 votos
SONRISA ENCANTADORA—Aida Castro—1.386 votos
DULZURA—Claudia Ramirez—1.572 votos
VAYA A VER! LOS ESCRITINOS!!
EL UNICO SALON ELEGANTE D ESAN JOSE!

Nuestra Sociedad
 Natalicio.

Celebró ayer la fecha de su natalicio la estimable señorita Florita Fernández E.
 Reciba pues nuestra más cordial felicitación.

Viajeros

El dos del mes entrante llegarán al país procedente de California, la estimable señora doña Angela Yglesias de Ahrens y su hermana Claudia.
 De antemano les presentamos nuestro saludo de bienvenida.
 —De nuevo se encuentran entre nosotros procedente de la Habana, las distinguidas señoras doña Manuelita Páez viuda de Echeverría y doña Clemencia A. de Páez a quienes les presentamos nuestro saludo.

La Agrupación Carlista del Congreso y parte de la Reformista apoya el dictamen de minoría del diputado Villafranca sobre el empréstito de carreteras

Según los comentarios que hoy recogimos en corrillos del congreso alrededor del proyecto para autorizar al gobierno a vender bonos de carreteras, la diputación carlista y parte de la reformista apoyan el dictamen de minoría verificado por el diputado don Ricardo Villafranca, que fue publicado en el diario oficial de ayer. Según ese dictamen se estipula el destino que el ejecutivo debe dar a los dineros que se obtengan por concepto de empréstito de carreteras. Tales estipulaciones son las siguientes:

Cuatro millones de colones para pagar el millón de dólares que se adeuda al National City Bank; quinientos mil colones para la terminación de la carretera Cartago-Grecia; quinientos mil colones para la terminación de la carretera San José - Puriscal y ochocientos mil colones para las operaciones del primer semestre, o sean amortización e intereses.

Según por lo que se comenta en esos corrillos, se está creando un buen ambiente a ese dictamen.

EL PERMISO PARA EL TRAFICO DIRECTO DEL TRANVIA EN LA AVENIDA CENTRAL

Con motivo de tenerse conocimiento de que el gobernador de la provincia vetaría el acuerdo de vias pública autorizando a la compañía del tranvía a restablecer el tráfico directo en la avenida central, interrumpido por orden de la dirección general de tráfico frente a la casa de los señores Píza e hijos, dos miembros de ese cuerpo técnico nos manifestaron lo siguiente:

El permiso se otorgó obligando a la compañía que los carros pasen por ese trayecto muy despa-

cio; con ello no se corre ningún peligro, además, no está en servicio el carro 32 que es el que des carrilaba. Por otra parte se hizo para evitar las constantes molestias de las personas que, bajo los fuertes aguaceros tienen que abandonar los carros para el tras bordo, cuestión esta que resulta insostenible para el público y hasta peligrosa para su salud.

De todas suertes, es mientras se hace el arreglo respectivo y siempre de acuerdo con la comisión de pavimentación.

El Presidente de la República estima conveniente la construcción de un edificio moderno para correos y telégrafos y la Gobernación de Puntarenas

No se llegó a ninguna resolución sobre el lugar en que se debe construir la Aduana de ese Puerto

El señor presidente de la república y su secretarios de hacienda y fomento, regresaron hoy a las diez horas, procedentes de Puntarenas, a don habían ido desde el viernes de la semana anterior en asuntos relacionados con diferentes obras de progreso que allí se realizan.

El licenciado González Viquez y compañeros se hospedaron en la casa del licenciado don Alberto Echandi.

Uno de los asuntos principales era el fijar el lugar donde se debe construir la aduana de aquel puerto. No se resolvió nada, ya que unos opinan que se debe hacer esa construcción en el lugar donde se encuentra el edificio que sirve actualmente de aduana; otros, al lado del muelle nuevo, sobre la playa y otros en el lote donde está ubicado el hotel Internacional, frente a la playa. En vista de los pareceres tan encontrados, la cuestión se estudiará con mayor detenimiento para resolverla en su oportunidad.

El señor presidente visitó el edificio de correos y telégrafos, observando el estado lamentable en que se encuentra; aquello es una completa ruina. En vista de ello manifestó su intención de construir un edificio moderno que sir-

va para oficinas de correos, telégrafos y gobernación de la provincia.

Recibió la visita de la junta progresista del barrio del Carmen de aquella ciudad, en la que se le solicitó su apoyo para la construcción de una escuela en ese lugar. El licenciado González Viquez manifestó a los solicitantes que tal demanda la hicieran por escrito. Aprovechó el presidente de la república su permanencia en el puerto para hacer algunos recorridos en gasolina, en el Golfo de Nicoya, viajes estos en los que le acompañaron algunas personas del puerto.

Es probable, respecto a la aduana, que esta sea construida en la manzana contigua a la estación del ferrocarril, con lo que no se obstaculizará el tráfico por la playa.

AVISO RELAMPAGO
OFICINA PRACTICO EN TE-
neduría de libros, mecanografía,
correspondencia, etc. — Ofrece
para trabajar por horas, módica re-
tribución. — Diríjase esta admi-
nistración o apartado No. 1.

Fecha matrimonial.

En el día de hoy celebran la fecha de su matrimonio el estimable caballero don Emilio Robert y doña Rosalía Luján Mañá, para quienes desamos todo género de felicidades.

Enfermos

—Restablecida de su enfermedad se encuentra la estimable señora doña Ester González de Salas. Lo celebramos.

—Guarda cama el joven don Manuel Emilio Chavarría Serrano— desamos mejor.

—Hemos tenido el placer de ver ya del todo restablecido al caballero don Ricardo Pacheco.

TEATRO
Moderno
Lunes 27
de octubre
 A las 7 y a las 8.30 p. m.
 La incomparable y eminente artista **NORMA TALMADGE** en su bella tragedia pasional:

LA MUJER DISCUTIDA
 con el apuesto galán Gilbert Roland — Deseada por dos hombres, ella se entregó al que odiaba para salvar al que amaba...
PELICULA SUPREMA DE "ARTISTAS UNIDOS"
 ENTRADA 50 cts.

VIENDO PASAR LAS COSAS

Viene de la segunda página

son muy elocuentes; pero no han de tener la virtud de convencerme de que debo trabajar; porque el trabajo se invierte inteligentemente para halagar la ambición del pobre y escudar la posesión del rico, que no es con un propio trabajo que hace su fortuna, sino con el trabajo de los demás.

—De suerte que tu padre ?

—Mi padre también heredó y aun cuando cometió el pecado de tra bajar también, el acrecentamiento de su fortuna le debió más que todo a una póliza dotal por cincuenta mil dólares que tuvo la paciencia de coartar durante 20 años y que tuvo la suerte de vender en vida suya. — Cuando yo estudiaba en el Liceo se realizó ese acontecimiento de su vida y recuerdo dió motivo para una gran fiesta social en mi casa y como consecuencia de ello tomó una póliza para mí que estubo pagando mientras vivió; pero que abandoné y troché aprovechando las ventajas que daba el banco para conseguir fondos sobre ella y que por cierto me salvó de una de esas locuras de juego que tanto me criticas tú. —

—Qué torpe! En cambio nosotros tres mantenemos religiosamente nuestros pagos al día en las pólizas que nos dejara nuestro padre, convencidos de que ese es el mejor patrimonio que nos llega, porque todo podría ocurrir pero lo que allí economizamos es nuestra mejor fortuna, la más limpia, la más segura, la que más halagos nos ofrece.

Los periódicos hablaron varios días de la ruina total de uno de los capitales más fuertes del país y que precisamente se refería al de la casa de Ricardo. La hermana de éste ante aquella hecatoma se siempre confió en que al menos sus hermanos conservaba la póliza que le había heredado su padre y que estando al vencerse, les salvaría. Cuando aquel descubrió su torpeza y su impudencia, la angustia no tuvo límites y el desastre fue total. Con los últimos haberes recogidos del producto de la venta de sus muebles, la madre y la hermana emigraron en busca de familiares que radicaban en el exterior; pero el pobre Ricardo ha continuado viviendo el hoy — como un deshecho humano, como un fantasma que vaga sólo por la vida.